
Буквы е-и в корнях с 
чередованием



В корнях некоторых глаголов 
чередуются е-и

Звёзды блестели на небосводе.

Звёзды блистали на небосводе.



Выдели корни

соберу – собираю
замереть – замирать
вытер – вытирал

запереть – запирать
дерёт – задирать

застелешь – застилаешь
блестеть – блистать
зажечь – разжигать
вычет – вычитать
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В корнях с чередованием е-и 
пишется буква и, если после корня 

стоит суффикс -а-.

Запереть – запирать

Таких корней 9! (см. следующий 
слайд)



Корни, выбор гласной в которых 
зависит от суффикса А

- бер - - бир -

- пер - - пир -

- дер - - дир -

- тер - - тир -

- жег - - жиг -
- блест - - блист -

- стел - - стил -

- мер - - мир -

- чет - - чит -

А



Домашнее задание 

§ 112, упр. 649,
§ 114, упр. 654,

 14 и 15 слайды 
переписать в общую 

тетрадь.


